

CONFERENCE LOUIS II DE BAVIERE

Le 6 juin 2024

Par Brigitte HONDERMARCK

Vêtue d'un « Dirdln » tenue traditionnelle bavaroise, Brigitte, nous accueille avec le sourire pour une escapade historique sur les pas de Louis II de Bavière, lourde tâche en réalité car Louis II disait de lui même :

« Je veux rester une énigme à jamais pour moi et pour les autres »

D'emblée, nous sommes plongés (sans aucun jeu de mots...) dans le décor du lac de Starnberg où Louis II se noya avec son médecin psychiatre un jour pluvieux de juin 1886,

Que s'est-il passé ? Accident ? Meurtre ? Suicide ? Nous ne le saurons jamais... Ce « Märchenkönig », comme on le surnommait, ce « prince des nuées », a emporté son secret dans la tombe.

Brigitte nous fait découvrir de façon très structurée, les différentes facettes de ce personnage énigmatique,

Sa naissance :

Issu de la famille Wittelsbach, cousin de la sublime Impératrice d'Autriche : Sissi, qu'il admirait plus que tout... Louis naît le 25 août 1845 à Munich. Il passe son enfance à la **Residenz**, une enfance rythmée par une éducation stricte qu'il a beaucoup de mal à supporter, mais heureusement il peut laisser libre cours à son imagination dans le fabuleux château de **Hohenschwangau** au cœur des Alpes bavaroises.

Sa rencontre avec Wagner :

C'est à 16 ans, lors d'une représentation de Lohengrin qu'il ressent une véritable fascination pour Wagner, dont il deviendra le mécène dès son accession au trône !

Le roi bâtisseur

A 19 ans Louis devient roi sous le nom de Louis II,
Entre 1869 et 1886 il fait construire des châteaux à son image : des châteaux qui, aujourd'hui, sont une véritable manne touristique pour la Bavière : **Neuschwanstein**, **Linderhof** et **Herrenchiemsee** dont la galerie des glaces est même plus longue que celle de Versailles !

Sa vie sentimentale

Elle fut compliquée par son homosexualité, sujet tabou à l'époque, et seule son amitié et son admiration pour sa cousine Sissi, fut une éclaircie dans sa vie,
Il fut toute sa vie, très affecté de ne pouvoir exprimer ses véritables sentiments, mais il eut le courage de rompre ses fiançailles avec Sophie, sœur de Sissi,

Son rôle politique

C'est en 1866 puis en 1870, lorsqu'éclate la guerre entre la Prusse et la France, qu'il fait en sorte de maintenir une certaine indépendance à la Bavière tout en se ralliant, malgré lui, à la Prusse contre la France,

Le roi fou

Juste avant sa mort en 1886, il est mis sous tutelle notamment à cause de ses dépenses incontrôlées, mais aussi à la suite d'une décision de médecins neurologues qui supposent une paranoïa, sans même l'avoir examiné !

Était-il vraiment fou ? Cette phrase prononcée par Louis II nous revient en mémoire :
« *Je veux rester une énigme à jamais pour moi et pour les autres.* »

Louis II de Bavière exerce toujours une certaine fascination ; il est enterré à Munich dans la crypte de l'église saint Michel, où son tombeau est toujours fleuri aux couleurs bleue et blanche de la Bavière !

Merci Brigitte de nous avoir captivés avec ce personnage énigmatique. Merci pour votre enthousiasme, votre style imagé et plein d'humour, et le « Dirdln » qui vous allait à ravir !

(Signé : Deux auditeurs de la conférence)

